



血红小菇

Mycena haematopus (Pers.) P. Kumm.

属于担子菌门Basidiomycota, 蘑菇纲Agaricomycetes, 蘑菇目Agaricales, 小菇科Mycenaceae。封面照片由北京林业大学戴玉成教授2025年9月25日摄于韩国雪岳山国家公园。

综述

- 260127 硫黄菌活性成分及其药理作用研究进展
杜宏涛, 王思雨, 张洋, 张向红, 贺晓龙, 张向前, 马芳

研究论文

- 260069 云南景迈山古茶树腐生炭角菌目两新种(子囊菌门, 粪壳菌纲)
杜田烨, 张帅, 黄健宇, 麻安东, 刘向福, 赵锋
- 260109 贵州喀斯特森林中鳞翅虫草属一新种: 长链鳞翅虫草
岳成峰, 张忠霞, 邓丽萍, 梁建东, 俞琦, 代永东, 田维毅
- 260067 江西官山国家级自然保护区大型真菌多样性及资源评价
何宇豪, 金涵, 易伶俐, 杨越婷, 陈名君, 李增智, 李冬, 栾丰刚
- 260061 泛喜马拉雅地区条形柄锈菌小麦专化型毒性多样性
王梦冉, 侯苍宇, UMER Basu, 王玉虎, 李宇翔, 高海峰, 胡小平
- 260063 臭冷杉不同发育阶段外生菌根真菌群落动态及其与土壤因子的关系
赵冬雪, 赵恒, LEE Hyang Burm, 袁海生
- 260042 基于RPA-CRISPR/Cas12a的小麦矮腥黑粉菌快速检测技术
何畅, 崇钰, 黄洁, 李媛, 高利, 王保通, 李强
- 260041 香菇新生多肽相关复合物基因 $LeNAC$ 在子实体发育与胁迫应答过程的表达特征
胡梦佳, 陈慕倩, 高琪, 范阳阳, 严冬, 郭远, 王守现, 刘宇, 宗宪春, 刘媛媛
- 260053 皱环球盖菇锰过氧化物酶基因家族及其在不同农业废弃物培养基上的表达
李佳书, 李念祖, 张薇薇, 由书宁, 徐定高, 张国庆
- 260044 两种深色有隔内生真菌对天山雪莲幼苗生长的影响
刘城城, 陈晓梅, 朱军, 李寿建, 陈彤垚, 王爱荣, 曾旭
- 260051 胶膜菌属真菌C0337对药用石斛种子萌发、幼苗生长及多糖累积的影响
冷春燕, 黄信洁, 王爱媛, 邢咏梅, 陈娟
- 260071 秦岭隐孔菌的生物学特性和驯化栽培
高梦青, 艾露, 宋玉, 王勇, 李文君, 李璐茜, 解修超
- 260037 醇沉浓度对黑木耳多糖理化性质、结构和降血糖活性的影响
谭思远, 曹钊铭, 杜佩阳, 惠和平, 范娜
- 260040 卵孢小奥德蘑多糖提取优化及不同栽培配方抗氧化活性
袁艺, 王媛媛, 何红艳, 龙海燕, 杜萍, 曹天旭



Mycena haematopus (Pers.) P. Kumm.

Basidiomycota, Agaricomycetes, Agaricales, Mycenaceae. Courtesy of Prof. DAI Yucheng from Beijing Forestry University, taken from Seoraksan National Park, Republic of Korea, on 25 September 2025.

Review

- 260127 Research progress on chemical substance and pharmacological activities of *Laetiporus sulphureus*
DU Hongtao, WANG Siyu, ZHANG Yang, ZHANG Xianghong, HE Xiaolong, ZHANG Xiangqian, MA Fang

Research paper

- 260069 Two new species of saprobic fungi in Xylariales (Sordariomycetes, Ascomycota) from ancient tea trees (*Camellia sinensis*) in Jingmai Mountain, Yunnan, Southwest China
DU Tianye, ZHANG Shuai, HUANG Jianyu, MA Andong, LIU Xiangfu, ZHAO Feng
- 260109 *Samsoniella longicatenata* (Hypocreales, Cordycipitaceae): a new species from the karst forest of Guizhou, southwest China
YUE Chengfeng, ZHANG Zhongxia, DENG Liping, LIANG Jiandong, YU Qi, DAI Yongdong, TIAN Weiyi
- 260067 Diversity and resource evaluation of macrofungi in Guanshan National Nature Reserve of Jiangxi Province, East China
HE Yuhao, JIN Han, YI Lingli, YANG Yueting, CHEN Mingjun, LI Zengzhi, LI Dong, LUAN Fenggang
- 260061 Virulence diversity of *Puccinia striiformis* f. sp. *tritici* in the Pan-Himalayan region
WANG Mengran, HOU Cangyu, UMER Basu, WANG Yuhu, LI Yuxiang, GAO Haifeng, HU Xiaoping
- 260063 Dynamics of ectomycorrhizal fungal communities associated with soil factors at different developmental stages of *Abies nephrolepis*
ZHAO Dongxue, ZHAO Heng, LEE Hyang Burm, YUAN Haisheng
- 260042 RPA-CRISPR/Cas12a-based rapid detection for *Tilletia controversa*
HE Chang, CHONG Yu, HUANG Jie, LI Yuan, GAO Li, WANG Baotong, LI Qiang
- 260041 Expression characteristics of the nascent polypeptide-associated complex gene *LeNAC* during fruiting body development and stress responses in *Lentinula edodes*
HU Mengjia, CHEN Muqian, GAO Qi, FAN Yangyang, YAN Dong, GUO Yuan, WANG Shouxian, LIU Yu, ZONG Xianchun, LIU Yuanyuan
- 260053 Manganese peroxidase gene family in *Stropharia rugosoannulata* and its expression on various agricultural waste substrates
LI Jiashu, LI Nianzu, ZHANG Weiwei, YOU Shuning, XU Dinggao, ZHANG Guoqing
- 260044 Effects of two dark septate endophytes on the seedling growth of *Saussurea involucreta*
LIU Chengcheng, CHEN Xiaomei, ZHU Jun, LI Shoujian, CHEN Tongyao, WANG Airong, ZENG Xu
- 260051 Effects of *Tulasnella* sp. C0337 on seed germination, seedling growth and polysaccharide accumulation of medicinal *Dendrobium* species
LENG Chunyan, HUANG Xinjie, WANG Aiyuan, XING Yongmei, CHEN Juan
- 260071 Biological characteristics and domestication of *Cryptoporus qinlingensis*
GAO Mengqing, AI Lu, SONG Yu, WANG Yong, LI Wenjun, LI Luxi, XIE Xiuchao
- 260037 Effects of different concentration of alcohol precipitation on the physicochemical properties, structure and hypoglycemic activities of *Auricularia heimuer* polysaccharides
TAN Siyuan, CAO Zhaoming, DU Peiyang, HUI Heping, FAN Na
- 260040 Optimization of polysaccharide extraction and antioxidant activities under different cultivation formulations of *Oudemansiella raphanipes*
YUAN Yi, WANG Yuanyuan, HE Hongyan, LONG Haiyan, DU Ping, CAO Tianxu